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Déroulement de l’Assemblée Générale  

du mercredi 10 avril 2024 à 18 heures 30 ,  
Maison des associations de Vareilles 

 

 

 

Nombre de personnes invitées : (120 adhérents, 5 intervenants, 28 mairies et 6 partenaires) 

 

Etaient présents :  44 personnes  

 

Conseil d’administration : BOIZET Claude, BOUSSAC Corinne, HUVER Francis, HUVER Patricia, 

MALLET Camille, MAUDET Catherine, MATLAK Martine, MARTIN-MURAT Jacqueline, ROCHÉ Marie-

Claude , ROMIEUX Bernard, ROMIEUX Monique, SIMONNET Maurice 

Coordonnatrice-animatrice : POLROT Bénédicte 

Adhérents : BOUCHARD Patrick, BOURGEOIS Simone, BRODIN Jocelyne, CAPELLE Danielle, 

COQUILLE Odile, COSSON Alain, DANIEL Claire, DOIGNON Nicolas, DREAN Sandra, DROUILLET 

Robert, ESCOFFIER Nicole, GILLIUNG Annie, KALUSZYNSKI Florence, KATONA Isabelle, KONYK 

Halyna, MAUBOURGET Chantal, MEAUME Anne-Marie, MICHALKOVIC Michelle, PAJOT Hélène, PETIT 

Luisa, POTIER Carmen, ROCHE Chantal, RUIZ Christiane, STENUIT Françoise, TERVILLE Liliane, VAJOU 

Martine, VALET Annie, WASSEN Solange 

Invités (non votants) : GUERRAH Trinka (animatrice FDFR), MAUDET Luc (Maire des Vallées-de-la Vanne), 

THEROUE Magalie (Maire déléguée de Theil-sur-Vanne) 

 

Pouvoirs : 9 

– BONJOUR Jeanine, CORGERON Gérard, GORKA Josette, LECLERC Claudine, MOSIMANN Sylvie, PIOU 

Magalie, POLETTO Régine, ROLLIN Catherine, ROUSSEAU Paulette 

Excusées : CALLEJON Emmanuelle (CAF), PASCAULT Katie (Conseil départemental), LEGOFF Marie-Laure 

(MSA solidaire) 

 

50 adhérents sont donc présents ou représentés. 

 

Début de la séance : 18h35 – secrétaire de séance : Monique ROMIEUX 

 

Ordre du jour 

- Rapport moral – rapport d’activités 2023 

- Rapport financier 

- Bénévolat 

- Perspectives pour l’année 2024 

- Cotisation des adhérents 

- Budget 2024 

- Election des membres du Conseil d’administration 

- Questions diverses 
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I/ RAPPORT MORAL présenté par Bernard ROMIEUX 

Bienvenue à tous,  

Les adhérents bien sûr car ce sont les plus importants, 

Bienvenue à la FDFR représentée aujourd’hui, 

Bienvenue aux financiers la CAF, la MSA, le Département, les caisses de retraite qui se sont excusés, 

Bienvenue à tous les élus ici présents et qui nous soutiennent. 

 

Cinq ans déjà que notre association a été créée. Que de chemin parcouru que d’évolutions amorcées. 

Elle a été créée en effet en janvier 2019 sur la base d’un constat établi par des associations comme l’UNA et 

l’ADMR mais aussi par les élus de nos villages selon lequel il était nécessaire de lutter contre la solitude mais 

aussi fondamental de créer du lien entre les habitants, entre les générations.  

Les activités ont démarré en septembre 2020, en plein confinement. Et là nous avons eu confirmation de ce 

constat. Même en couple ou en famille la solitude existe si nous ne nous ouvrons pas aux autres et ne 

partageons pas. 

Tout d’abord il a fallu trouver un lieu symbole de notre volonté d’accueillir, pour les activités, les adhérents 

comme en famille. Merci à la commune de nous loger et de nous chauffer dans une longère située à côté rue 

de l’église. C’est notre point d’ancrage, même si nous partageons d’autres lieux comme la micro-crèche de 

Chigy ou le centre de loisirs de Theil. 

Nous avons cherché ensuite la diversification du financement de l’association pour assurer notre stabilité 

financière, en évitant de trop solliciter la commune. 

Sur les conseils de la fédération des Foyers Ruraux, à laquelle nous adhérons, nous nous sommes rapprochés 

de la CAF en proposant de créer un Espace de Vie Sociale au Jardin de l’Erable. Après deux années « à 

l’essai » nous avons resigné l’année dernière une convention pour 4 ans jusqu’à fin 2026. 

Cet espace de Vie Sociale est depuis cette année financé aussi par la MSA. 

Mais alors qu’est-ce qu’un Espace de Vie Sociale ? Je vous en donne la définition en langue CAF : 

L’espace de vie sociale est une structure de proximité qui touche tous les publics, a minima, les familles, les 

enfants et les jeunes. Il développe prioritairement des actions collectives permettant : 

• Le renforcement des liens sociaux et familiaux, et les solidarités de voisinage ; 

• La coordination des initiatives favorisant la vie collective et la prise de responsabilité des usagers 

Moi je pense surtout que notre Espace de Vie Sociale est défini par la manière dont nous nous le sommes 

approprié. Il est défini par un enjeu. Le jardin de l’érable est un vecteur de lien entre les habitants et les 

structures associatives du territoire. C’est une aide à la rupture de la solitude, un lieu d’écoute et de partage 

en famille. (La famille est assimilée au sens large à un groupe de plusieurs générations)  

        
Avec plusieurs objectifs :           

- Rompre la solitude en créant des lieux d’échange et de participation et en développant des activités de 

bien-être et de groupe, 

- Intégrer les personnes isolées dans la vie sociale de la communauté par le partage et la 

responsabilisation  

- Créer et développer une solidarité sur la commune et parmi les adhérents du jardin de l’Erable en 

créant du lien et en mettant des services à la disposition des habitants. 

- Retrouver la notion de famille entre les adhérents et les autres associations et avec sa famille.  

- Préserver la santé physique et morale des personnes en proposant une activité physique 

régulière/hebdomadaire . 

- Offrir un répit aux aidants en les associant aux activités de bien-être proposées  

 

Ainsi nous avons pu pérenniser l’association.  On ne peut pas tout demander aux bénévoles, quel que soit leur 

degré d’implication.  

Il y a deux ans et demi, nous avons donc embauché Bénédicte comme animatrice coordinatrice ou 

coordinatrice-animatrice, au choix. Son expérience des associations, son ouverture aux activités déjà 

proposées, sa recherche d’activités innovantes, sa disponibilité sont un atout considérable pour l’association. 
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Au départ l’association était axée sur les ainés. Nous nous sommes rapidement rendus compte que 

la présence des plus jeunes était indispensable pour s’ouvrir si nous ne voulions pas que les ainés tournent en 

boucle. 

Nous ouvrir vers la commune c’est ce que nous nous apprenons à faire et ce que nous nous sommes efforcés 

de faire toutes ces années. L’âge n’est plus un facteur d’exclusion mais une source d’apport. A travers toutes 

les activités qui vous seront relatées tout à l’heure nous voulons que le Jardin de l’Erable soit un lieu de 

rencontre, un lieu de bien être, un lieu d’inclusion,  un lieu du construire ensemble, pour nous et pour notre 

communauté, un lieu de partage avec les plus jeunes. 

Avant de laisser maintenant la parole aux animatrices salariée ou bénévoles pour qu’elles vous présentent un 

bilan des activités de cette année, J’ai une pensée reconnaissante pour les adhérents qui se sont engagées dans 

le conseil d’administration de l’association, en en espérant encore plus cette année. Merci à Camille, Claude, 

Corinne, Marie Claude et Martine qui nous ont rejoint en 2023 et qui ont pu constater que la vie d’une 

association n’est pas seulement un long fleuve tranquille, mais aussi un lieu de proposition, d’échange d’idées, 

et de partage. 

 

II/ RAPPORT D’ACTIVITE au 31 décembre 2023 présenté par Claude BOIZET, Corinne BOUSSAC,  Patricia 

HUVER, Camille MALLET, Martine MATLAK, Bénédicte POLROT, Marie-Claude ROCHÉ,  Bernard ROMIEUX et Monique 

ROMIEUX  

 

Evolution du nombre d’adhérents et du public accueilli au Jardin de l’Erable depuis 4 ans 
                                                                                        2020 2021 2022 2023 

Nombre d’adhésions                         21 45 101 125 

 Adhésions famille  0 8 6 

Nouveaux adhérents ds l’année  23 40 37 

Hommes                                                5 5 28 36 

Femmes                                               16 40 73 89 

Enfants (0 -10 ans)   8 10 

Jeunes (11 -25 ans)   8 6 

Adultes (25 -59 ans)  3 16 28 

Seniors + 60 ans                                 21 42 69 81 

Chaque année nos effectifs ont augmenté. A partir de 2022 il y a eu des adhésions de famille grâce à 

l’arrivée de Bénédicte en septembre 2021. 

Il y a surtout des femmes : 71%, mais quand même 29% d’hommes. 53% sont des seniors. 

 
Nous allons vous présenter l’ensemble des activités menées en 2023, elles se déclineront par journée avec le nombre de 

participants, les points forts en 2023, quelques avis d’adhérents et les améliorations souhaitées pour 2024. Elles sont 

présentées par les bénévoles de ces ateliers. 

 
Le lundi 

- De toutes petites balades d’une heure environ permettent de s’activer , de s’oxygéner et de papoter avec 

Patricia, Florence ou Monique – il y a eu 15 marcheurs et 4 en moyenne toutes les semaines – 3 parcours par 

mois ont lieu sur Vareilles, 1 par mois sur Chigy ou Theil-sur Vanne. C’est un  « atelier très agréable. Les 

Participants sont sympathiques. Circuit est toujours agréable. » En cas de mauvais temps, nous proposons 

des temps de papotage au Jardin de l’Erable avec des besoins.  Les horaires d’été reprennent au 6 mai. 

 

- Atelier Kamishibai avec 4 participantes s’est poursuivi en 2023 pour peaufiner le spectacle présenté en 

décembre 2022 aux enfants de la micro-crèche de Chigy. Nous avons modifié les textes, ajouté des planches 

et des personnages et surtout une mise en scène avec son et lumière grâce à la mobilisation d’un jeune : Jules 

Viguérard. La présentation finale du spectacle a eu lieu en mai 2023 devant 41 personnes dont 20 enfants 

avec leurs parents du centre de loisirs de Theil-sur-Vanne et de la micro-crèche et d’autres invités dont des 

adhérents du Jardin de l’Erable. 
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Ce spectacle ne pourrait-il pas vivre en 2025 pour d’autres public aux vues de l’investissement 

passé à sa création : ce serait une autre façon de mettre en valeur les activités du Jardin de l’Erable et 

d’ouvrir d’autres partenariats et solidarité sur notre territoire. 

Luc Maudet propose de se rapprocher de la CCVPO, de rencontrer la responsable du Relais Petite 

Enfance qui tient des permanences à Theil ou de voir la PMI le 4ème jeudi du mois. 
 

Le mardi  

-  L’atelier jardinage avec Monique, Patrick et Bénédicte. Il y a eu 30 jardiniers et 5 en moyenne par séance 

toutes les semaines – les points forts en 2023 ont été : La conférence d’Éric Lenoir sur le jardin au naturel, 

des séances pour les jardiniers novices, un nouveau troc de plantes vivaces en novembre, il y a eu aussi des 

séances avec les enfants de l’école maternelle de Theil-sur-Vanne et début 2024 la conférence de Patrick 

Bouchard sur l’entretien des rosiers. Grâce aux activités ponctuelles, il y a eu de nouveaux adhérents. Ce 

sont de « Belles façons de s'initier au jardinage et de rencontrer des gens : thèmes divers et intéressants. » 

Nous aimerions qu’il y ait plus de jardiniers de façon régulière (c’est en train de se produire.)  
 

- Après-midi musicale : chanter ensemble dans les fous rires et la bonne humeur, Karaoké… 

Il y a eu 6 personnes avec Nicolas Doignon et Bénédicte, en moyenne 4 personnes. C’est un « Atelier 

distrayant et sympa ». « Ce serait bien d’avoir plus de participants d’âges différents ». En 2024, une 

nouvelle participante est venue étoffer et égayer le groupe.  
 

- Sophrologie : se détendre et se relaxer avec Séverine Berthier  

Il y a eu 22 participantes dont 10 en moyenne. « Séverine apporte de grands moments de sérénité et de 

confiance et qui se ressentent dans notre vie quotidienne. » « Moment de détente qui permet de se concentrer 

sur soi-même, prendre conscience de son corps. » Suggestions : - Annoncer les thèmes qui vont être traités 

lors de la prochaine séance. Améliorer la régularité des présences et le respect de l’engagement des 

participantes. 
 

- GI Gong : se détendre et se relaxer avec Nadine Prévost qui vient de Château Renard. Il y a eu 17 participants 

dont 12 en moyenne, 2 séances ont eu lieu en 2023 Remarques : « Concentration, atelier très agréable et 

pédagogique ». « Salle des fêtes : lieu mieux adapté. » Pour améliorer, être dépaysé en plein air. Fixer des 

dates trimestrielles à l'avance. Ce serait bien si c'était plus souvent ! En 2024 il est prévu une séance par 

saison.  
 

Le mercredi 

- Le Panier gourmand de Robert avec Patricia H. et Bénédicte- il y a eu 16 participants dont 8 en moyenne 

tous les 15 jours.   « Cet atelier est très convivial : on passe un bon moment à partager et à cuisiner ensemble » 

En 2023, il y a eu la visite de la chèvrerie de Villiers-louis avec une dégustation de fromage, la réalisation 

du repas des adhérents avec beaucoup de bénévoles pour préparer les plats, les réchauffer et les servir dans 

une belle salle décorée pour 78 personnes dont une dizaine d’invités. 

Améliorations proposées : Augmenter le matériel, par exemple : blender. Quand on est nombreux , manque 

de casseroles.  Proposition de nous apprendre à cuisiner Ukrainien.  

Luiza Petit peut donner du matériel de cuisine. 
    

- Cuisine comme en famille avec Camille et Bénédicte – il y a eu 19 participants dont 8 en moyenne, c’est 

un atelier mensuel. Les enfants aiment beaucoup cet atelier et voudraient l’améliorer avec plus de publicité. 

Nous souhaiterions plus de partages des parents avec les enfants.  
 

- Des moments de partage pour petits et grands autour des travaux d’aiguilles : couture, tricot, crochet, 

broderie, sont organisés dans le cadre de l’atelier Jeux d’aiguilles avec Martine et Bénédicte, tous les 15 

jours –Il y a eu 19 participants dont 7 en moyenne. Les enfants aiment beaucoup cet atelier, ils ont 

expérimenté tous les types de travaux d’aiguilles. Des machines ont été achetées  « Merci pour l’achat des 

machines ». Amélioration suggérée : prendre un abonnement à un magazine (Fait main, idées à faire…) 

 

- C’était comment avant ? avec Bernard. Une seule séance a eu lieu en 2023 au centre de loisirs avec apport 

d’objets d’école. Il y a eu 4 participants. Améliorer avec plus d’échanges et d’activités en commun enfants 

et adultes, ce qui a commencé à se réaliser en 2024.  
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Le jeudi 

- Aromatologie : se détendre et se relaxer avec Cathy Quegniaux Il y a eu 26 participants dont 9 en moyenne 

par séance. C’est un « Atelier très intéressant pour s'évader ». « Se détendre/ressentir de nouvelles sensations 

avec les odeurs. » L’amélioration suggérée est d’envisager plus de séances, les planifier. Le planning a été 

réalisé début 2024 et il est sur le site. 
 

- Décorer son environnement dans la maison à l’atelier Décoration maison selon les saisons avec Corinne – 

Il y a eu 7 participants dont 5 en moyenne. Cet atelier permet la réalisation de décoration florale à base de 

récupération et d’éléments de la nature. Il permet une ouverture culturelle, historique ou pratique sur le sujet 

du jour.  Point marquant la fabrication d’Ikebanas, de fuseaux de lavande, des bouquets de tournesols. Ces 

ateliers pourraient être plus fréquents. Les récoltes pourraient être organisées avec quelques participantes 

avant l’atelier. Un planning a été prévu en 2024, il est sur le site.  
 

Le vendredi  

- Le Papotage informatique est là pour nous aider en luttant contre la fracture numérique avec Cyril (nouvel 

animateur à partir d’octobre) et Bénédicte – il y a eu 12 participants dont 6 en moyenne par mois – Points 

forts en 2023 : le voyage choisi en groupe, visiter le musée du vitrail à Troyes en juin. « Bonne 

organisation ». « La théorie est très bonne, mais il faut la mettre en pratique ». Il est souhaité 2 ateliers par 

mois ce serait bien pour installer une dynamique. Mettre un thème pour les réunions papotage. Début 2024, 

les ateliers ont été construits par thématiques et répondent aux questions des participants.  
 

- L’atelier informatique avec Excel et Word avec Stefan Billard– il y a eu 7 participants dont 6 en moyenne. 

« L'attente n'était pas la même pour tous : pour moi j'avais besoin de plus de réponses techniques précises ». 

« C'était un groupe très hétérogène. Difficile de recevoir une formation en rapport avec mes attentes. » Cet 

atelier ne sera pas reconduit en 2024.    
 

- Les Ateliers Bons Jours répondent à des besoins spécifiques, en 2023 sur le sommeil avec Pascale 

Troubadour – il y a eu 16 participants dont 12 en moyenne. « Dédramatise les difficultés de trouver le 

sommeil ». « Bonne participation. Cela aide à prendre conscience et à se gérer. » « Animateur pédagogue ».   
 

- Cueillette et cuisine sauvage découvrir les plantes sauvages comestibles et les cuisiner :il y a eu 15 

participants, 5 en moyenne par séance mensuelle, c’est un nouvel atelier qui a eu lieu de juin à octobre, 5 

séances : recettes salades, omelette… le point fort souligné était la reconnaissance des plantes plus appréciée 

que la cuisine. Les suggestions : Ouverture vers d’autres espaces autour du jardin de l’érable, choisir entre 

cueillette et/ou cuisine ? le premier atelier 2024 a permis de faire surtout de la reconnaissance de plantes et 

de choisir une plante le lamier blanc à cuisiner le mois prochain. 
 

- Décorer son environnement dans le jardin à l’atelier Brico-déco avec Patricia L et Bénédicte :  il y a eu 19 

participants dont 5 en moyenne/séance – Les points forts ont été les nouvelles décorations du jardin et de la 

maison : les sets de table, les chaises et les vélos fleuris pour la Fête des Saints de Glace, le fauteuil de jardin, 

les décos de Noël pour la commune… Les améliorations souhaitées sont plus d’organisation et plus de 

prévision à long terme pour des besoins précis.  

Et aussi :  

Il n’y a pas eu d’atelier d’écriture faute de participants suffisants, ni d’atelier solidaire faute de cerises ou 

d’autres propositions… 

Par contre la y a eu une formation aux premiers secours avec le Groupama avec 8 personnes du Jardin de 

l’Erable sur 23 stagiaires et une Conférence sur le harcèlement organisée avec France services qui a attiré 

une quarantaine de personnes.  
 

Le rapport moral est approuvé 

 

 

 

III/ RAPPORT FINANCIER 

Bernard Romieux, trésorier, présente le compte de résultat de l’année 2023. 

POUR : 50               CONTRE : 0            ABSTENTION : 0 
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TOTAL TOTAL

60*   ACHATS 3 700.51 € 70 25 539.66 €

601 2 566.63 € 701 23 682.00 €

604 231.89 € 702 1 745.16 €

605 901.99 € 703 VENTE DES TICKETS ATCHOUM 112.50 €

61*   SERVICES EXTERIEURS 1 320.21 € 74 9 492.00 €

615 PRIMES D'ASSURANCES 1 230.21 € 743 GIE IMPA 8 932.00 €

616 DOCUMENTATION 90.00 € 745 560.00 €

62*   AUTRES SERVICES EXTERIEURS 8 053.10 € 75* 7 710.00 €

621 5 742.40 € 751 COTISATIONS ET DONS 7 710.00 €

informatique 960.00 €

sophrologie 2 340.00 €

après-midi musicale 1 150.00 €

aromathérapie 580.00 €

Qi Gong 232.40 €

Kamishibai 150.00 €

jardinage 330.00 €

623 377.94 €

624 DEPLACEMENTS DU PERSONNEL 719.16 €

625 TRANSPORTS DIVERS ADHERENTS 25.80 €

626 660.60 €

628 527.20 €

63*   IMPOTS, TAXES 9.45 € 76* 0.00 €

631 9.45 € INTERETS

64*   CHARGES DE PERSONNEL 26 311.73 € 77* 1.97 €

641 15 021.18 € 771 1.97 €

642 CHARGES SOCIALES 11 290.55 €

65* 0.00 € 78* 0.00 €

66*   CHARGES FINANCIERES 89.96 €

662 INTERETS BANCAIRES 35.46 €

663 AUTRES 54.50 €

67*   CHARGES EXCEPTIONNELLES 0.00 €

68* 218.00 € 79 0.00 €

39 702.96 € 42 743.63 €

Résultat 3 040.67 €

TOTAL 42 743.63 € TOTAL 42 743.63 €

86 24 766.00 € 87 24 766.00 €

7 606.00 € 7 606.00 €

ENTRETIEN 1 560.00 € ENTRETIEN 1 560.00 €

BENEVOLAT 15h x 52 semaines x 20 € = 15 600.00 € 15 600.00 €

67 509.63 € 67 509.63 €

LES CHARGES LES PRODUITS

FOURNITURES DE BUREAU

  SUBVENTIONS D'EXPLOITATION

COMMUNES

  AUTRES PRODUITS DE GESTION 

  COURANTE

  PRODUITS DE PRESTATIONS

  DIVERSES

ACHATS FOURNITURES   PS CAF (Animation Locale) demandé

FOURNITURES D'ENTRETIEN ET PETIT 

EQUIPEMENT
  PARTICIPATION DES USAGERS

  PRODUITS FINANCIERS

IMPOTS ET TAXES SUR REMUNERATION 

(TAXES/SALAIRES)

HONORAIRES ET REMUNERATIONS 

D'INTERMEDIAIRES (non salariés)

DIVERS (DONS, ETRENNES, POURBOIRES)

FRAIS POSTAUX ET TELECOMMUNICATIONS

COTISATIONS FEDERALES - AFFILIATIONS

  PRODUITS EXCEPTIONNELS

SALAIRES BRUTS (Y COMPRIS CONGES 

PAYES)

PRODUITS EXCEPT. SUR OPERATIONS 

COURANTES

  AUTRES CHARGES DE GESTION 

  COURANTE

  REPRISE SUR AMORTISSEMENTS ET 

  PROVISIONS

  CONTRIBUTIONS VOLONTAIRES   CONTREPARTIE DES CONTRIBUTIONS

MISE A DISPOSITION DE LOCAUX ET DE

  MATERIEL

MISE A DISPOSITION DE LOCAUX ET DE

  MATERIEL

  DOTATION AUX AMORTISSEMENTS ET

  PROVISIONS
  TRANSFERT DE CHARGES

TOTAL DES CHARGES TOTAL DES PRODUITS

BENEVOLAT

TOTAL GENERAL (total des charges + total 86) TOTAL GENERAL (total des produits + total 87)
 

 

Le bilan laisse apparaître un résultat de 3 040,67 € qui sera réinvesti dans nos nombreux projets. 
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Le bilan est approuvé : 

 
 

IV/ BENEVOLAT - Monique présente la réflexion sur le bénévolat réalisée par l’équipe collégiale. 

 

Définition du bénévolat (source : conseil économique et social)     

Le bénévolat est l’action de la personne qui s'engage librement, sur son temps personnel, pour mener une 

action non rémunérée en direction d'autrui ou au bénéfice d'une cause ou d'un intérêt collectif.  

        

Différence entre un(e) adhérent(e) et un(e) bénévole  

L'adhérent participe à un atelier ou plusieurs, il s'investit, échange ; trouve du plaisir à venir, propose des 

améliorations de l'atelier, de nouveaux thèmes, de nouvelles activités, respecte le règlement de l’atelier (quand 

il existe) … 

Le bénévole apporte son aide volontairement et sans être rémunéré. Il donne du temps pour se rendre utile, il 

peut intervenir dans les cas suivants :   

 

VIE AU JARDIN DE L’ERABLE 

- Participer au Conseil d’administration (3 ou 4 fois par an), préparer l’Assemblée Générale 

- Participer aux réunions de l’Equipe Collégiale, (1 à 2 fois par mois)   

- Faire partie de groupes de réflexion :  créer de nouvelles enquêtes de satisfaction… 

- Faciliter l’accès des adhérents au Jardin de l’érable par le co-voiturage. 

 

ANIMATION        

- Participer activement aux manifestations (conférences, trocs…), au repas des adhérents,  

être responsable d'un atelier animé seul ou avec BÉNÉDICTE, passer des appels téléphoniques à 

certains adhérents, accompagner des enfants à certains ateliers (« mamie secondaire ») …  

 

APPUI COORDINATION        

- Proposer de nouveaux ateliers , 

- Remplacer BÉNÉDICTE pendant ses congés, la seconder (préparer l’atelier, accueil …), remplacer 

un autre bénévole, suivre les demandes de personnes susceptibles d'adhérer, les rencontrer… 

- Être présent lors de réunions à l'extérieur, présenter le bilan des activités en Assemblée Générale, 

transmettre les demandes des adhérents à l'Equipe Collégiale,  

- Venir en appui pour la logistique, le rangement en fin d’atelier, la lessive des torchons utilisés dans la 

cuisine… 

    

ADMINISTRATIF    

- Faire le suivi administratif des présences avec Bénédicte, tous les mois, 

- Rédiger les comptes rendus de réunion,        

- Rédiger les demandes de subventions, participer aux réunions préparatoires,   

- Faire les évaluations annuelles demandées par les financeurs, participer aux réunions préparatoires. 

 

INFORMATION – COMMUNICATION 

- Donner les informations à jour pour les mettre sur le site, 

- Envoyer des mailings aux adhérents ou la newsletter, 

- Prévenir la presse (l’Yonne Républicaine, l’office du Tourisme et France bleu) lors d’évènements,  

- Ecrire des articles dans le journal de la commune ou dans d’autres journaux (Conseil départemental…) 

- Actualiser le site de l’association. 

  

Nombre de Bénévoles 

 
2019/2020 2021 2022 2023 2024 

9 12 15 20 15 souhaits 

POUR : 50               CONTRE : 0            ABSTENTION : 0 
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V/ PERSPECTIVES POUR L’ANNÉE 2024 : Activités présentées par les bénévoles et la 

coordonnatrice-animatrice 

 

-     Une visite de la chèvrerie est prévue par l’atelier « cuisine comme en famille » pour les enfants et les 

adultes. Il s’agit d’aller voir les chevreaux à Villiers-Louis mais le tarif de la visite : 8€ par personne, sans 

dégustation paraît cher. Bénédicte va revoir avec les propriétaires, s’il est possible d’avoir une meilleure 

proposition, un tarif horaire par exemple. Et aussi projet de la venue d’une cheffe cuisinier au Jardin de 

l’Erable.  

 

- Ateliers Bons Jours : cette année ont été retenus des ateliers « Mieux vivre chez soi ». Ils auront lieu 

en mai 2024. Il y a moins de séances que pour les ateliers sommeil. Il y en a 4 : la vie quotidienne chez soi, 

un logement bon à vivre, aménagement et travaux, bilan. (Dates : 24 mai, 31 mai, 7 juin et 13 septembre).  

Catherine Maudet souligne l’aspect pratique de cet atelier qui permet d’aménager sa maison avec des 

choses peu couteuses pour éviter de tomber. 

 

- Solange Wassen a donné des noix datant de 2023 au Jardin de L’Erable. Il en reste encore beaucoup à 

aller chercher chez elle . Il serait possible de faire un atelier solidaire avec cassage de noix et fabrication 

d’huile de noix (à chaud ou à froid) lors d’une visite dans une huilerie (Briennon sur Armançon, Venouse 

ou ailleurs).  

La plupart des adhérents présents sont très intéressés par cet atelier et pour l’instant voudraient 

découvrir la pression à froid. Un atelier sera mis en place avec cassage de noix et réflexion sur la 

confection d’huile. Solange et Maurice seront sollicités. 

 

- Une conférence avec Guylaine Goulfier : le Jardin de l’Erable est en contact avec cette journaliste, 

autrice de nombreux ouvrages de vulgarisation sur le jardinage depuis juin 2023. Nous souhaiterions la 

faire intervenir sur les points suivants : Mon sol riche et vivant: « au pays des racines » - Un potager beau, 

bon et productif toute l'année – les associations, mariages et désamour entre les plantes. La date pourrait 

être un mardi de début juin ou en septembre (à voir avec les jardiniers). Nous profiterons de sa présence à 

la Fête des Saints de Glace pour faire des pré-inscriptions. 

 

- La reconduction du troc des plantes vivaces à Theil-sur-Vanne avec Patrick Bouchard le 10 

novembre 2024. Il est proposé de le faire sur une journée avec une restauration, à rediscuter. 

 

- Renforcement du partenariat avec l’UNA 

La participation des aide-ménagères de l’UNA est envisagée dans le cadre de l’atelier sophrologie pour 

leur apporter un peu de bien-être. Une première réunion a eu lieu entre la direction de l’UNA , Bernard et 

Bénédicte. Une 2ème réunion aura lieu le 16 mai de 14h à 15h auprès d’une vingtaine d’aides -ménagères 

pour que des bénévoles présentent les ateliers dont elles ont la charge. Dans le cadre de l’UNA, les heures 

seront prises sur les heures de lien social/bénéficiaire.   

 

- Les échanges avec les autres Espaces de Vie Sociale du nord de l’Yonne : Bar’ouf café, épicerie 

Magali et MJC de St Clément. Une réunion a eu lieu début janvier avec les représentants de tous les Espaces 

de Vie Sociale. Patricia Huver et Bénédicte Polrot nous ont représentés. Lors de cette réunion il a été décidé 

que chaque Espaces de Vie Sociale organiserait un événement pour se rencontrer. Le Bar’ouf café a invité 

le mercredi 27 mars les adhérents des autres Espaces de Vie Sociale autour d’un gouter musical des 

sessions Irlandaises . Le 15 mai ce sera au tour du Jardin de l’Erable de faire une balade autour de Vareilles 

suivie d’un gouter. Maurice sera sollicité pour guider la balade. En septembre il y aura l’organisation de 

mini-Olympiades pour rire à la Ballastière, activités diverses et goûter partagé (MJC de St Clément et 

épicerie Magali).  
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- Des groupes de réflexion vont être mis en place en 2024 avec des bénévoles sur la 

modification de l’enquête de satisfaction (en 2023, il y a eu 20% de réponses et la moyenne globale de 

satisfaction est de 9,45) pour qu’elle soit plus qualitative et nous donne des pistes pour améliorer notre 

fonctionnement.  

 

- La table de germino – séchage 

Nous avons eu un financement du GIE IMPA. Le besoin est venu des surplus de légumes, tomates l’année 

dernière. Ce projet est piloté par Bénédicte. Elle a expérimenté la technique quand elle a travaillé à la 

maison des alternatives à Chennegy. Le plan de cette table avait été diffusé à tous les participants. Cette 

table nous permettra aussi de faire des semis. Nous avons un plan d’action à suivre : faire connaître ce 

projet dans le village et à tous nos adhérents (ce sera fait lors de l’AG), construire la table, la tester dans 

les ateliers cuisine et jardinage et l’utiliser cette année.  Bénédicte explique qu’il faut créer une dynamique 

pour que cette table puisse être utilisée par les habitants qui voudraient faire sécher des plants. 

En attendant, 2 personnes qui viennent au Jardin de l’Erable depuis novembre 2023 ont construit un châssis 

avec du matériel de récupération.  

 

- Projet mobilité 

Nous avons eu deux financements pour ce projet : la Mutuelle Sociale Agricole et la Caisse des Allocations 

Familiales. Nous achetons un mini bus de 7 places (+1).  

Il a pour objet initial de déplacer les adhérents pour les activités du Jardin de l’Erable. Mais pas que. Ce 

projet mobilité entre dans le contexte de la politique de la commune et de la CCVPO. Bernard propose de 

faire un référencement des déplacements. Ce mini-bus pourra être utilisé par le centre de loisirs.  

Il faut avoir une réflexion sur cette mobilité : aller où ? marché de Sens, aller voir une émission de TV à 

Paris ? Un questionnaire sera donné à chaque adhérent pour connaître ses besoins et ses envies de sortie.  

 

 

VI LE BUDGET 2024 et COTISATIONS DES ADHERENTS ET PARTICIPATION FINANCIERE 

A CERTAINS ATELIERS (3€ ?) 

 

Ce budget est un budget de fonctionnement. Il ne prend pas en compte le projet mobilité et notamment 

l’achat du minibus pour un montant de 11 000 €. 

 

La Caisse d’allocations Familiales, la Mutualité Sociale agricole soutiennent notre Espace de Vie Sociale 

dans le budget de fonctionnement pour plus de 30 000 € soit 60% du budget (hors contreparties aux 

contributions volontaires). 

L’Etat par la FDVA et les caisses de retraite par l’intermédiaire du GIEIMPA subventionnent des 

opérations ponctuelles.  

La cotisation est actuellement de 0 € car le Jardin de l’Erable est une grande famille. Nous ne pensons pas 

la changer.  

Le solde est donc apporté par les participations des adhérents aux ateliers qui nécessitent des intervenants 

rémunérés ou des fournitures importantes (cuisine…) et les dons des particuliers et entreprises. Nous 

sommes très dépendants de ces dons. Pour diminuer cette dépendance Bernard demande l’accord de l’AG 

pour passer la participation aux ateliers concernés de 2 € à 3 €. 

 

Ceux qui souhaitent donner plus peuvent bien sûr être solidaires autrement en faisant un don défiscalisé 

 

Nous procédons au vote sur la participation financière de 3 € aux ateliers. 

 

 

 

 

Les contributions volontaires permettent de chiffrer pour nos partenaires l’engagement de la commune et 

des bénévoles. Ils facilitent l’accès aux subventions. 

POUR : 50               CONTRE : 0            ABSTENTION : 0 
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TOTAL TOTAL

60*   ACHATS 4 260.00 € 70 29 720.00 €

601 2 800.00 € 70623 27 020.00 €

604 240.00 € 70642 2 700.00 €

605 500.00 €

607 720.00 € 74 7 700.00 €

61*   SERVICES EXTERIEURS 1 790.00 € 741 FDVA espéré 1 000.00 €

615 PRIMES D'ASSURANCES 1 700.00 € 743 GIEIMPA obtenu 3 000.00 €

616 DOCUMENTATION 90.00 € 7451 MSA EVS obtenu 3 000.00 €

62*   AUTRES SERVICES EXTERIEURS 8 130.00 € 7452 Subvention exploitation CAF (obtenu) 700.00 €

621 5 400.00 € 75* 12 100.00 €

sophrologie 2 400.00 € 751 PRODUITS DE GESTION COURANTE 3 100.00 €

après-midi musicale 1 300.00 € 752 SUBVENTION MOBILITE 1 200.00 €

aromathérapie 800.00 €

Qi Gong 500.00 € 755 COTISATIONS ET DONS 7 800.00 €

jardinage 400.00 €

623 500.00 €

624 DEPLACEMENTS DU PERSONNEL 800.00 €

626 660.00 €

628 770.00 €

6281 TRANSPORTS DIVERS ADHERENTS 0.00 € 76* 0.00 €

63*   IMPOTS, TAXES 12.00 € 761 INTERETS

631 12.00 € 77* 1.00 €

64*   CHARGES DE PERSONNEL 35 000.00 € 771 1.00 €

641 20 000.00 €

643 CHARGES SOCIALES 15 000.00 €

65* 0.00 € 78* 0.00 €

66*   CHARGES FINANCIERES 110.00 €

662 INTERETS BANCAIRES 50.00 €

663 AUTRES 60.00 €

67*   CHARGES EXCEPTIONNELLES 0.00 €

68* 219.00 € 79 0.00 €

681 DOTATIONS AUX AMORTISSEMENTS 219.00 €

49 521.00 € 49 521.00 €

Résultat

TOTAL 49 521.00 € TOTAL 49 521.00 €

86 23 206.00 € 87 23 206.00 €

7 606.00 € 7 606.00 €

BENEVOLAT 15h x 52 semaines x 20 € = 15 600.00 € 15 600.00 €

72 727.00 € 72 727.00 €

BENEVOLAT

TOTAL GENERAL (total des charges + total 86) TOTAL GENERAL (total des produits + total 87)

TOTAL DES CHARGES TOTAL DES PRODUITS

  CONTRIBUTIONS VOLONTAIRES   CONTREPARTIE DES CONTRIBUTIONS

MISE A DISPOSITION DE LOCAUX ET DE

  MATERIEL

MISE A DISPOSITION DE LOCAUX ET DE

  MATERIEL

  DOTATION AUX AMORTISSEMENTS ET

  PROVISIONS
  TRANSFERT DE CHARGES

SALAIRES BRUTS (Y COMPRIS CONGES 

PAYES)

  AUTRES CHARGES DE GESTION 

  COURANTE

  REPRISE SUR AMORTISSEMENTS ET 

  PROVISIONS

FRAIS POSTAUX ET TELECOMMUNICATIONS

COTISATIONS FEDERALES - AFFILIATIONS

  PRODUITS FINANCIERS

IMPOTS ET TAXES SUR REMUNERATION 

(TAXES/SALAIRES)
  PRODUITS EXCEPTIONNELS

PRODUITS EXCEPT. SUR OPERATIONS 

COURANTES

HONORAIRES ET REMUNERATIONS 

D'INTERMEDIAIRES (non salariés)

  AUTRES PRODUITS DE GESTION 

  COURANTE

DIVERS (DONS, ETRENNES, POURBOIRES)

  PRODUITS DE PRESTATIONS

  DIVERSES

ACHATS FOURNITURES   PS CAF (Animation Locale EVS) obtenu

FOURNITURES D'ENTRETIEN ET PETIT 

EQUIPEMENT
  PARTICIPATION DES USAGERS

FOURNITURES DE BUREAU

LES CHARGES LES PRODUITS

CARBURANT   SUBVENTIONS D'EXPLOITATION
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Bernard ROMIEUX précise que ce budget est le budget de fonctionnement et ne prend pas en 

compte l’achat du minibus prévu dans le projet mobilité. Ce budget sera repris en fonction de la réponse 

de la CAF à notre demande de subvention. 

 

Ce budget est adopté : 

 

 

 

 

 

VIII- ELECTION DES MEMBRES DU CONSEIL D’ADMINISTRATION  

 

Le Conseil d’administration est composé comme suit : 

 - de représentants de l’UNA et de l’ADMR : BARDE Jean-Luc, MURAT-MARTIN Jacqueline et 

BAKOUR Annie avec FARIA Dany 

- de membres historiques présents depuis la création de l’association : HUVER Francis, HUVER Patricia, 

LANDRE Patricia, MAUDET Catherine, ROMIEUX Bernard, ROMIEUX Monique, SIMONNET Maurice 

- 4 membres élus en 2022 : BOIZET Claude, MALLET Camille , MATLAK Martine , ROCHÉ Marie-

Claude et 1 membre élu en 2023 : Corinne BOUSSAC.  

 

Le conseil d’administration est renouvelable par tiers tous les ans. Il comprend actuellement douze 

membres, dont 4 sont en fin de mandats. Trois ont été tirés au sort, comme le précise les statuts, Patricia 

Huver, Monique Romieux et Maurice Simonnet ; ces trois administrateurs  se représentent. 

 

Il n’y a aucun autre candidat. L’assemblée Générale réélit ces candidats : 

 

 

 

 

IX QUESTIONS DIVERSES 

 

- Corinne BOUSSAC demande si les réunions du CA pourraient avoir lieu un autre jour que le jeudi 

soir. Monique ROMIEUX répond que c’est en effet une préoccupation de l’équipe collégiale de 

changer le jour. Il y a des absents tous les jours. 

Trinka GUERRAH de la FDFR signale le choix de certaines associations de les fixer toujours par 

exemple le 13 du mois. A suivre. 

 

- Trinka GUERRAH de la FDFR remercie le Jardin de l’Erable pour son accueil et le dynamisme de 

ses activités. Elle présente l’activité de la FDFR qui fédère une cinquantaine d’associations. Nous 

avons les mêmes valeurs, nous œuvrons pour l’éducation populaire. Nous cherchons à contribuer au 

développement du milieu rural. Il y a 6 salariés. Nous vous invitons à nos formations thématiques 

(fiscalité…) , à la balade gourmande du 29 septembre organisée à côté d’Auxerre.  

 

Fin de la séance à 20h45 

 

La réunion se termine par un pot de l’amitié.  

                                                                                                             

POUR : 50               CONTRE : 0            ABSTENTION : 0 

POUR : 50               CONTRE : 0            ABSTENTION : 0 


